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Cari concittadini,
con questo numero di Terre e Civiltà si chiude l’anno 
2021, l’ultimo intero di mandato.
A Primavera ci saranno le elezioni per il rinnovo 
dell’Amministrazione e voglio cogliere questa occasione 
per alcune riflessioni sull’attività di questi anni.
Al nostro arrivo, nel 2017, il Comune di Budrio rischiava 
il riequilibrio finanziario, che è l’anticamera del commis-
sariamento, con oltre 22 milioni di debiti, tra mutui, de-
bito Step e residui passivi e 14 milioni di euro di residui 
attivi, cioè soldi non incassati da gestioni precedenti. 
Finiamo il 2021 con poco più di 11 milioni di debito, la 
Step chiusa e residui passivi quasi azzerati e con 4 mil-
ioni di residui attivi.
E’ un risultato straordinario, che oltre a mettere in si-
curezza i conti del Comune ci permette di guardare al 
futuro con molta più tranquillità.
Nel 2017 la nostra amministrazione aveva trovato una 
causa pendente per l’area di Cento con una richiesta 
danni di oltre 36 milioni di euro.
Nelle scorse settimane ho firmato l’accordo che chiude 
definitivamente la causa e libera il Comune da ogni rich-
iesta di risarcimento.
Lo so che parlare di numeri sembra noioso e l’ho fatto 
molto in questi anni, ma il primo compito di un ammin-
istratore è quello di avere i conti in ordine. Posso dire di 
essere arrivato a fine mandato avendo raggiunto questo 
importante risultato.
Chiunque amministrerà Budrio nel futuro troverà una 
situazione sana e non avrà problemi di debiti pregressi.
Da novembre 2019, prima con la rotta dell’Idice poi con 
la pandemia siamo in una gestione di emergenza. Esat-
tamente metà mandato è stato caratterizzato da una 
situazione straordinaria e non è ancora finita. Nonos-
tante questo il Comune è andato avanti e sono state 
realizzate molte cose, dalla messa a norma di edifici 
pubblici alla modifica della raccolta differenziata, a tante 
altre piccole e grandi cose.
È stato fatto il possibile, con le risorse e il personale a 
disposizione e la rigida procedura pubblica, che richiede 
lunghi tempi, spesso anni anche per piccoli interventi.
Dovranno comunque essere i cittadini a valutare se il 
lavoro svolto è stato soddisfacente e se dovrà continu-
are o meno nel prossimo mandato.
C’è chi si guarda la punta dei piedi, criticando continu-
amente quello che ha fatto questa amministrazione (ma 
che ha comunque fatto) senza volere o potere capire 
che per guardare al futuro bisogna avere solide basi e 
non situazioni traballanti.
Ci aspetta un compito fondamentale per i prossimi 

cinque anni, quello di gestire l’attuazione del P.N.R.R., il 
piano di ripresa nazionale finanziato dal piano europeo 
NextGen EU.
La ricaduta di questo piano sui Comuni sarà molto 
forte e dovremo impegnarci a fondo per non disperdere 
questa occasione unica che ci si presenta.
Abbiamo le idee chiare su cosa ottenere per il Comune 
di Budrio da questo piano, con le dovute perplessità 
legate alle modalità di intervento che ancora non sono 
definite.
Concludo dicendo che so bene anche quello che non 
sono riuscito a fare: interventi sulle frazioni, un sostegno 
vero al commercio e alle attività produttive e una suffici-
ente riqualificazione del patrimonio pubblico.
Non ho avuto le possibilità materiali ma su questi temi 
bisogna insistere nel futuro ed è un impegno che prendo 
fin da ora.
Sta finendo l’anno e si avvicinano le festività: il mio au-
gurio più grande è che possiate godere di salute e se-
renità, abbiamo ancora questa maledetta pandemia da 
vincere ma per adesso, grazie al comportamento nostro 
generale, siamo in una situazione più che gestibile.

Un augurio a tutti di buone feste e di un buon anno nu-
ovo.
                                                                   Il Sindaco

Maurizio Mazzanti

ED
IT

OR
IA

LEVERSO LA FINE DEL MANDATO CON I CONTI SISTEMATI E GUARDANDO AL FUTURO

 T E R R A  E  C I V I LT À  D I C E M B R E  2 0 2 1



3

 T E R R A  E  C I V I LT À  D I C E M B R E  2 0 2 1

n
ot

iz
ie

 d
ag

li
 u

ffi
ci

3

U
R
P/

A
N
AG

R
A
FE

A
M
B
IE

N
TE

CERTIFICATI ANAGRAFICI

MACELLAZIONE MAIALI

A partire dal 15 novembre 2021 i cittadini italiani pos-
sono scaricare i certificati anagrafici online in maniera 
autonoma e gratuita, per proprio conto o per un com-
ponente della propria famiglia, senza bisogno di recarsi 
allo sportello.
Potranno essere scaricati, anche in forma contestuale, 
i seguenti certificati:

● Anagrafico di nascita
● Anagrafico di matrimonio
● di Cittadinanza
● di Esistenza in vita
● di Residenza
● di Residenza AIRE
● di Stato civile
● di Stato di famiglia
● di Stato di famiglia e di stato civile
● di Residenza in convivenza
● di Stato di famiglia AIRE
● di Stato di famiglia con rapporti di parentela
● di Stato Libero
● Anagrafico di Unione Civile
● di Contratto di Convivenza

Per accedere al portale https://www.anpr.interno.it/ 
è necessaria la propria identità digitale (Spid, Carta 
d’Identità Elettronica, Cns) e se la richiesta è per un 
familiare verrà mostrato l’elenco dei componenti della 
famiglia per cui è possibile richiedere un certificato.

Il servizio, inoltre, consente la visione dell’anteprima del 
documento per verificare la correttezza dei dati e di po-
terlo scaricare in formato pdf o riceverlo via mail.
Si ricorda, infine, il già esistente servizio “demografici 
online” di Città Metropolitana con il quale si possono 
richiedere:

● le certificazioni anagrafiche per sé e per i componenti 
del nucleo famigliare.

● le autocertificazioni
● la certificazione per altri soggetti residenti sul territorio 

della Città Metropolitana di Bologna

Per accedere al portale: https://demografici-budrio.cit-
tametropolitana.bo.it/ è necessaria la propria identità 
digitale (Spid, Carta d’Identità Elettronica, Cns)

Si informa la cittadinanza che, a seguito dell’entrata in 
vigore del D. Lgs. 2 febbraio 2021, n. 27, sono state 
introdotte rilevanti novità nelle tradizionali procedure 
amministrative e sanitarie, atte a garantire la sicurezza 
alimentare delle carni macellate per il consumo domes-
tico privato al di fuori del macello. 
In primo luogo il D. Lgs. 27/2021 abroga integralmente 
il R.D. 3298/1928 il cui articolo 13 costituiva la nor-
ma di riferimento nazionale per la regolamentazione 
dell’attività di macellazione degli ungulati domestici (tra 
cui i suini) al di fuori del macello e pone nel contem-
po tale disciplina in capo alle Regioni, delineando un 
quadro di principi, criteri e limiti entro i quali consentire il 
mantenimento di metodi e consumi tradizionali. 
Il Servizio Sanitario Regionale della Regione Emilia- 
Romagna, nelle more dell’adozione di un provvedi-
mento organico da parte della Regione che disciplini la 
materia, ha emanato le prime disposizioni applicative:
• non è più prevista l’emanazione dell’Ordinanza Sinda-
cale annuale;

• come consuetudine, è consentita la macellazione 
dei suini ad uso familiare decorrere dal 15/11/2021 al 
15/03/2022.

I moduli e tutte le informazioni dettagliate sono presenti 
in homepage nel sito internet del Comune di Budrio.
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VACCINO COVID-19, INDICAZIONI SULLA SOMMINISTRAZIONE DELLA DOSE BOOSTER 

(RICHIAMO) ALLA FASCIA DI ETÀ TRA I 40 E I 59 ANNI

VACCINAZIONE ANTINFLUENZALE, LE FARMACIE DELL’EMILIA-ROMAGNA PRONTE ALLA 

SOMMINISTRAZIONE

A partire dal 1° dicembre 2021 sarà possibile proce-
dere con la somministrazione della dose “booster” (ri-
chiamo), con vaccino a m-RNA, anche ai soggetti di età 
compresa tra i 40 e i 59 anni purché siano trascorsi 
almeno sei mesi dal completamento del ciclo primario 
di vaccinazione, indipendentemente dal vaccino prece-
dentemente utilizzato.
Lo prevede la circolare del Ministero della Salute dell’11 
novembre 2021 “Aggiornamento delle indicazioni sul-
la somministrazione di dosi “booster” nell’ambito del-
la campagna di vaccinazione anti SARS-CoV-2/CO-
VID-19”.
Resta immutata, nell’ambito della campagna di vacci-
nazione antiSARS-CoV-2/COVID-19, la priorità della 
vaccinazione dei soggetti ancora in attesa di iniziare 
o completare il ciclo vaccinale primario, nonché della 
somministrazione della dose “booster” alle categorie 

per le quali è già raccomandata.
Per maggiori informazioni:
Sito del Ministero della salute

Secondo una nota della Regione Emilia-Romagna, le 
persone di età compresa tra i 18 e i 60 anni non an-
cora compiuti, senza patologie, che non rientrano nelle 
categorie degli aventi diritto e che hanno l’assistenza 
sanitaria in Emilia-Romagna,  potranno farsi vaccinare 
contro l’influenza nelle farmacie aderenti all’accordo 
con la Regione. L’elenco sarà disponibile lunedì stesso, 
nel pomeriggio, sul portale Salute della Regione Emilia-
Romagna (https://salute.regione.emilia-romagna.it). 
A Budrio nessuna farmacia ha aderito all’iniziativa.
“I cittadini che non hanno patologie - spiega l’assessore 
regionale alle Politiche per la salute, Raffaele Donini- 
potranno dunque accedere alla prestazione sanitaria di 
somministrazione del vaccino antinfluenzale in farma-
cia”. 
Un servizio davvero prezioso, un tassello in più per la 
composizione di una nuova sanità del territorio, in una 
situazione – quella pandemica – che ha bisogno di raf-
forzarsi ulteriormente sotto questo profilo. Voglio anche 
ricordare- aggiunge l’assessore- che sul nostro territorio 
le farmacie non solo vaccinano, ma registrano anche 
l’avvenuta somministrazione nell’anagrafe vaccinale”.
Le farmacie che intendono aderire devono darne co-
municazione al Servizio Farmaceutico competente, 
all’Ordine provinciale dei Farmacisti e al Servizio As-

sistenza territoriale della Regione. I farmacisti che vac-
cinano dovranno essere adeguatamente formati e pre-
parati.
La farmacia erogherà la prestazione a spese del cittadino 
che ne fa richiesta. Spese che includono l’inoculazione 
vaccinale e il prezzo al pubblico del vaccino antinflu-
enzale somministrato. Complessivamente, il costo 
della prestazione sarà di circa 24,50 euro.
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GIORNATA INTERNAZIONALE PER L’ELIMINAZIONE DELLA VIOLENZA CONTRO LE DONNE

In occasione del 25 novembre, Giornata interna-
zionale per l’eliminazione della violenza contro le 
donne, il Coordinamento Donne dello Spi Cgil Budrio, 
la Consulta delle Donne di Budrio, la Sezione ANPI 
“Osanna Stagni” di Budrio e il Comune di Budrio pro-
pongono le seguenti iniziative:

25 novembre - ore 7.45 
Consegna Fiocchetti bianchi. 
La Consulta delle donne assieme a SPI-CGIL e ad una 
rappresentanza dell’Amministrazione comunale, con-
segnerà, come da tradizione, un fiocchetto bianco ed 
un adesivo per ricordare il tema della giornata ai ragazzi 
dell’ Istituto Comprensivo di Budrio (ITIS-LICEO GIOR-
DANO BRUNO).
In serata fiaccolata contro la violenza sulle donne or-
ganizzata dall’ANPI e dallo SPI CGIL. Ritrovo sotto al 
voltone ore 19.00. Fiaccolata fino alla panchina rossa 
dove dedicheremo un minuto di silenzio alle donne
vittime della violenza di genere.

27 novembre - ore 16 Incontro con la Prof.ssa Anto-
nella Brighi sul tema del Cyberbullismo presso l’Aula 
Magna delle scuole medie.

28 novembre - ore 9.30 Piazza Filopanti. Cammina-
ta-passeggiata contro la violenza sulle donne. La piaz-
za verrà colorata con alcune coperte fatte a mano e 
cucite con filo rosso che fanno parte dall’iniziativa Viva 
Vittoria cui le donne di Budrio hanno partecipato.
27 novembre - ore 16 Incontro con la Prof.ssa Anto-
nella Brighi sul tema del Cyberbullismo presso l’Aula 
Magna delle scuole medie.

28 novembre - ore 9.30 Piazza Filopanti. Cammina-
ta-passeggiata contro la violenza sulle donne. La piazza 
verrà colorata con alcune coperte fatte a mano e cucite 
con filo rosso che fanno parte dall’iniziativa Viva Vittoria 
cui le donne di Budrio hanno partecipato.
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Per accedere agli uffici del Comune di Budrio, è fatto 
obbligo per:

- i soggetti che svolgono, a qualsiasi titolo, la propria 
attività lavorativa / di formazione / di volontariato;
- il personale di operatori economici esterni o di altre 
amministrazioni pubbliche;
- gli amministratori locali;

di possedere ed esibire, al momento dell’accesso 
alle sedi dell’Ente la seguente documentazione:
- certificazione “Green Pass” in corso di validità;
- o alternativamente, un tampone antigenico con esito 
negativo al Covid-19;
- o alternativamente un certificato medico che attesti 
l’esenzione dalla campagna vaccinale, rilasciato se-
condo i criteri definiti con circolare del Ministero della 
salute.

SONO ESENTI DA TALE OBBLIGO GLI UTENTI DEI 
SERVIZI COMUNALI.

GREENPASS - MODALITÀ DI ACCESO AGLI UFFICI DEL COMUNE
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Quello che ci prestiamo ad af-
frontare come gruppo di maggio-
ranza è il quinto Natale alla guida 
di Budrio: tempo di bilanci e di ra-
gionamenti.
Quello di quest’anno è sicura-
mente un bilancio ancor più im-
portante rispetto agli anni prece-
denti perché è l’ultimo di questo 
mandato amministrativo e quin-
di quello in cui ci si pongono le 
domande più ampie come ad 
esempio: 
siamo riusciti a rispettare gli 
impegni che avevamo preso 
con i nostri cittadini? 
Dal canto nostro la risposta è 
sicuramente positiva, perché se 
da un lato siamo consapevoli 
che sono stati anni duri (sia per 
i cittadini che per noi), dall’altro 
sappiamo e possiamo vedere e 
dimostrare il grande lavoro che è 
stato affrontato e portato avanti 
da questa amministrazione. 
Cinque anni fa ci presentammo 
con 40 idee in campagna eletto-
rale, idee che sono state espres-
se nel programma di mandato, 
negli atti programmatori ed am-
ministrativi del nostro comune 
e che, nel tempo, hanno subito 
variazioni. Molti punti sono stati 
realizzati, altri si stanno realiz-
zando, altri ancora sono stati ri-
mossi o modificati; molti che non 

comparivano si potrebbero rea-
lizzare ma, negli anni, possiamo 
dire di aver concretizzato tante 
cose che mai avremmo pensato 
di fare. 
Sicuramente possiamo affermare 
che oggi il bilancio del Comune 
è un bilancio sano, non è sicu-
ramente un bilancio ricco che ci 
permette di vivere senza pensie-
ri ma si possono fare progetti, si 
può guardare al futuro con molta 
più serenità di quanto abbiamo 
dovuto fare in questi anni.
STEP, la società patrimoniale 
di cui tanto si è parlato in questi 
anni è arrivata al capolinea, nel 
mese di novembre è stata defi-
nitivamente liquidata. Questo è 
sicuramente uno dei più grandi 
risultati che abbiamo portato a 
casa, restituendo al nostro Co-
mune credibilità in termini di bi-
lancio: con STEP infatti, abbiamo 
potuto cancellare sicuramente 
uno degli stock di debito più ampi 
del Comune.
Così come abbiamo definitiva-
mente chiuso la vicenda in Tribu-
nale con Pizzoli e Part Tre, per 
la vecchia questione del Centro 
commerciale di Cento, che ci 
vedeva chiamati in causa per l’e-
sorbitante richiesta di risarcimen-
to per 36 milioni di euro.
Inoltre, nei mesi scorsi abbiamo 

raggiunto un accordo con FER e 
Regione Emilia-Romagna per 
non restituire un milione di euro 
per lavori mai eseguiti in passato 
e trasformare il debito in opere 
pubbliche che rimarranno al pa-
ese.
Le modifiche al sistema di rac-
colta differenziata, argomento 
trattato largamente in campagna 
elettorale e che abbiamo realiz-
zato nei primi anni di mandato, 
ad oggi continuano a darci ra-
gione sul grande tema dei rifiuti. 
C’era chi sosteneva che sarebbe 
crollata la percentuale di raccol-
ta differenziata ed invece dopo 
due anni pieni di sistema nuovo 
possiamo affermare che la per-
centuale di raccolta differenziata 
è addirittura aumentata. Qualche 
incivile che abbandona i rifiuti 
c’è ancora ma non vediamo più 
miriadi di sacchi nei fossi; vedia-
mo rifiuti abbandonati impropria-
mente vicino ad alcuni cassonetti 
ma i responsabili ricevono anche 
elevare sanzioni salate, perché a 
fronte del nuovo sistema di rac-
colta dei rifiuti sono state instal-
late anche numerose telecamere 
di sorveglianza che servono a 
punire i trasgressori ma anche 
ad un maggiore controllo del ter-
ritorio.
Avevamo promesso che avre-

ANNI DIFFICILI PER BUDRIO
MA  PIENI DI GRANDI RISULTATI 
E SODDISFAZIONI
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mo rivisto i rapporti con l’Unio-
ne Terre di Pianura, Unione di 
cui facevamo parte ed alla quale 
erano stati conferiti diversi servi-
zi: a partire da Gennaio 2021 sia-
mo definitivamente usciti dall’U-
nione e dopo un anno possiamo 
affermare che la scelta è stata 
molto positiva, abbiamo oggi un 
maggiore controllo sulle attività 
oltre che maggiori entrate per il 
nostro bilancio.
  
Non sono stati gli anni questi dei 
grandi progetti in termini edilizi o 
di opere pubbliche, ma sono stati 
gli anni dell’impegno costante 
per il mantenimento e la mes-
sa in sicurezza del patrimonio 
immobiliare del Comune. Ab-
biamo sistemato ed ottenuto i 
certificati di prevenzione incendi 
per le Torri dell’Acqua, per l’Audi-
torium, per diversi musei; sono in 
dirittura di arrivo i lavori di messa 
a norma del nostro Teatro, che 
riapriremo prossimamente e di 
nuovo a norma; abbiamo fatto 
manutenzioni straordinarie a tan-
ti edifici dello sport, tra gli ultimi la 
Palestra della Boxe sotto la tribu-
na dello stadio comunale e la re-
alizzazione della scala antincen-
dio presso la palestra comunale.
Pur con il Teatro chiuso e le dif-
ficoltà del covid abbiamo rea-
lizzato in questi anni importanti 
attività culturali, a partire dalle 
ultime stagioni di eventi estivi, al 
rinnovato mercato dell’antiqua-
riato che è diventato uno dei più 
importanti e seguiti della Provin-
cia e non solo.
E poi la grande sfida del turismo, 

con l’apertura dell’Infopoint turi-
stico presso le Torri dell’Acqua, 
nella consapevolezza di abita-
re in uno dei più bei paesi della 
nostra regione, un paese Budrio, 
ricco di cultura, arte, musica e 
paesaggio.
Ci siamo impegnati per la si-
curezza stradale e pedonale 
realizzando numerosi attraver-
samenti pedonali rialzati in si-
curezza già realizzati o in corso 
di realizzazione e, nei prossimi 
mesi anche il parcheggio delle 
scuole elementari del capoluogo 
subirà lavori di definitiva messa 
in sicurezza. 
Tutto questo mentre il mondo è 
cambiato e non poco. 
Nel corso del nostro mandato 
abbiamo affrontato anche situa-
zioni straordinarie, che inevitabil-
mente hanno avuto ripercussioni 
sulla vita amministrativa. Due 
anni fa ci ricordiamo benissimo 
l’alluvione dovuta dalla rottura 
degli argini del fiume Idice, i cui 
lavori di ripristino collaterali (stra-
de, ferrovia, fossi ecc) si stanno 
ultimando proprio in queste set-
timane e subito dopo l’epidemia 
da Covid-19 che ha impattato e 
modificato la vita di ognuno di 
noi. Anche da questa “disavven-
tura” abbiamo imparato tanto 
e non siamo mai restati fermi a 
guardare. Abbiamo gestito ogni 
momento: prima la fase di emer-
genza dovuta all’aggressività 
del virus, poi gli aiuti, fornendo 
supporto economico ad attività, 
imprese, associazioni e famiglie, 
aiuti che sono ancora in corso 
perché anche se oggi la vita sta 

riprendendo gli effetti devastanti 
sul reddito delle persone e delle 
imprese ce li porteremo dietro 
per anni. 
Così,  per il secondo anno, ab-
biamo stanziato risorse a so-
stegno dello sport fornendo ad 
ogni giovane iscritto alle attività 
sportive del territorio uno sconto 
di 50 euro sulle quote di iscrizio-
ne e un bando di aiuti economici 
a fondo perduto per le associa-
zioni del nostro territorio.
Non possiamo tralasciare l’Hub 
vaccinale che abbiamo ospitato 
sul nostro territorio per mesi, frut-
to di un dialogo e di un confronto 
costante del nostro Comune con 
tutti gli enti e le realtà collaterali, 
hub che ha portato alla vaccina-
zione sul nostro territorio di oltre 
50 mila persone. 

Abbiamo gestito molte situazioni 
e realizzato molti interventi, certo 
non tutti quelli che avevamo pen-
sato ma abbiamo fatto il possibile 
con ciò che avevamo a disposi-
zione, sia in termini di risorse di 
personale che economiche.

E per il futuro? 
Non sappiamo cosa succederà 
domani, nei prossimi mesi, ma 
sappiamo che stiamo proget-
tando e portando avanti grandi 
idee per il nostro territorio e che, 
se avremo ancora il privilegio di 
amministrare Budrio nei prossimi 
anni, potremo raccogliere i frutti 
di tutti gli sforzi fatti in questi anni.

Gruppo Effetto Budrio 
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QUESTO GIORNALINO NON 
FUNZIONA
Da almeno due anni, qualsiasi 
iniziativa di comunità deve pas-
sare da un interlocutore privato 
che non è il Comune. La con-
venzione con la Proloco di Bu-
drio, già bocciata dal Consiglio 
comunale nel maggio 2019, sta 
mostrando tutti i suoi limiti. Il no-
tiziario che avete in mano ne è 
un esempio: chi lo gestisce non 
ha scadenze o penalità, nono-
stante si tratti di comunicazione 
istituzionale quindi teoricamen-
te una diretta responsabilità del 
Comune di Budrio. Si viene a 
sapere di mese in mese se il 
giornalino uscirà oppure no e 
con quali tempistiche. Il metodo 
si ripete uguale anche in altri 
ambiti di comunità, grazie alle 
convenzioni stipulate sempre 
con lo stesso soggetto. Ultima, 
in ordine di tempo, la gestio-
ne dell’infopoint turistico che 
porterà nelle casse di Proloco 
26mila euro, con le utenze co-
munque pagate dal comune. 
Peraltro, è evidente che i soldi 
- quando si vuole - ci sono.

LA DESTRA: ECCO IL VERO 
VOLTO DI MAZZANTI E DI 
EFFETTO BUDRIO
Fratelli d’Italia è un partito scet-
tico sul Green pass e sui vac-
cini e non ha ancora fatto chia-
rezza sul fascismo. Di recente, 

ha presentato in Consiglio co-
munale una mozione che cerca 
di riscrivere la storia. Mazzan-
ti si è dichiarato “antifascista 
ma…” e ha sostenuto un’ope-
razione di parte, senza nessun 
fondamento storiografico. Con-
tro questo voto si è mobilitata 
l’ANPI con una manifestazione 
in piazza Filopanti a cui ab-
biamo aderito insieme ad altre 
forze politiche e sindacali. È la 
seconda manifestazione antifa-
scista contro le scelte di questa 
amministrazione “civica”.

In realtà, il partito di destra Fra-
telli d’Italia (con il consigliere 
Michele Zambrano) è organi-
camente in maggioranza: ha 
sostenuto la giunta Mazzanti in 
132 votazioni su 143, peraltro in 
modo totalmente acritico. Sce-
gliere il campo del centrodestra 
è legittimo, almeno i “civici” di 
Budrio hanno smesso di gioca-

re a nascondino. Aggiungiamo 
che in questi anni gli stessi par-
titi di centrodestra sono scom-
parsi dalla vita del paese e del 
comune.

MA QUALE RISANAMENTO? 
MAZZANTI HA AVUTO PIÙ 
SOLDI DI CHI C’ERA PRIMA
Il sindaco è in scadenza e dice 
di aver risanato i conti del co-
mune. Non c’era niente da ri-
sanare. Anzi, in questi anni la 
sua giunta ha avuto più risorse 
a disposizione rispetto agli anni 
precedenti, anche se i cittadini 
si chiedono dove e come li ab-
bia spesi. Ora Mazzanti cerca 
di mostrare un po’ di attivismo, 
almeno con piccole opere di 
viabilità. Se ci fosse lui all’op-
posizione griderebbe allo scan-
dalo, parlando di “campagna 
elettorale con i soldi del comu-
ne”. Noi ci limitiamo a osserva-

www.budriopiu.it  Iscriviti alla nostra newsletter

A SEI MESI DAL VOTO I NODI  
VENGONO TUTTI AL PETTINE
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re: sono piccoli interventi, tutti 
slegati tra loro, sempre in as-
senza di un disegno complessi-
vo, e spesso i cittadini coinvolti 
li scoprono a cantiere aperto. 
Non tutti ci convincono, come 
il mancato marciapiede all’in-
crocio tra le vie Savino e Creti; 
oppure il mancato semaforo tra 
le vie Mezzetti e Creti Martella.

PROGRAMMAZIONE ED 
EVENTI: COINVOLGERE LE 
ATTIVITÀ ECONOMICHE È 
IMPORTANTE
Dopo il 2017 si sono perse mani-
festazioni molto apprezzate e di 
grande importanza, non solo a 
causa del Covid, anzi… Negli ultimi 
tempi, poi, assistiamo a eventi che 
si susseguono senza una vera pro-
grammazione e, soprattutto, senza 
il coinvolgimento della comunità e 
della rete del commercio e delle 
attività economiche. Il comune è 
spesso assente dai tavoli e delega 
ad altri, oppure al caso. Nel 2022, 
con la nuova amministrazione, ser-
virà cambiare registro: più qualità, 
più condivisione, ruolo di coordi-
namento del comune tra i diversi 
soggetti.

A BUDRIO ABBIAMO  
UN PROBLEMA CON LA 
RACCOLTA RIFIUTI
Di certo c’è una tempistica 
sbagliata nello svuotamento e 
il problema riguarda tutti i tipi 
di cassonetti. Inoltre, la perce-
zione è che gli abbandoni stia-
no aumentando. Sicuramente 
sono più evidenti. Stiamo par-
lando della quotidianità dei bu-
driesi, con decine di foto che 

rimbalzano nelle chat e nei so-
cial. In una giornata come do-
menica 31 ottobre (con il mer-
catino e Halloween) avevamo 
diverse situazioni antipatiche 
nel centro storico, come quella 
di questa foto.

Servono uffici che controllino 
il lavoro di Hera e la incalzino 
quotidianamente. Serve ripen-
sare il rapporto con Hera. Ma 
per davvero, non a chiacchiere 
come ha sempre fatto Mazzanti.

CI PREPARIAMO AL 2022
In queste settimane è in corso 
un seminario a cui stanno par-
tecipando anche diversi giovani 

budriesi. Ci stiamo preparando 
sui temi del territorio, della co-
munità e dell’amministrazione 
comunale: i docenti sono per-
sonalità budriesi e bologne-
si di grande competenza ed 
esperienza. Crediamo molto a 

questo percorso perché 
vogliamo dare un con-
tributo di idee e passio-
ne alla nostra comuni-
tà. E perché serve un 
grande cambiamento, 
anche generazionale, 
dopo questi 5 anni così 
negativi.

Gruppo Pd Budrio Più
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IL CONSUMO DI SUOLO, ALTEDO, 
BUDRIO E LA POLITICA

DPerché questo articolo
Questo articolo nasce dalle 
considerazioni su una delibe-

ra del Consiglio comunale del 28 ot-
tobre 2021, delibera votata a mag-
gioranza, avente per oggetto  “AP-
PROVAZIONE DELL’ACCORDO 
TERRITORIALE DI CUI ALL’ART. 
58DELLA LR 24/2017 TRA I  CO-
MUNI DI BUDRIO E CASTENASO 
PER LA FORMAZIONE DEL PUG 
INTERCOMUNALE”
Ritengo di conseguenza opportuno 
fornire alcuni chiarimenti.
L’argomento è tecnico e sicura-
mente poco accattivante ma vale 
la pena cercare di capire di cosa si 
tratta. Interesserà tutti i cittadini nel 
prossimo futuro.
 L’intenzione è quella di sintetizza-
re in modo abbastanza semplice un 
argomento complesso, cosa che in 
teoria dovrebbe essere fatto da una 
Amministrazione che ha la massi-
ma considerazione per i propri cit-
tadini e quindi li informa e li rende 
partecipi.
PUG è un acronimo che sta per 
PIANO URBANISTICO GENERA-
LE

Che cos’è il PUG?
 Il PUG è il nuovo strumento di pia-
nificazione urbanistica, individua-
to dalla Legge Regionale 24/2017, 

in sostituzione degli attuali Piano 
Strutturale Comunale (PSC), Rego-
lamento Urbanistico Edilizio (RUE) 
e Piano Operativo Comunale (POC) 
ed è lo strumento di pianificazione e 
governo del territorio

Quali sono le novità?
Il PUG rappresenta lo strumento più 
efficace per la trasformazione, non 
solo spaziale dei territori, ma anche 
per la programmazione e visione 
futura della comunità, in quanto 
definisce le priorità di intervento e 
le strategie di sviluppo da attivare, 
coinvolgendo una molteplicità di 
soggetti pubblici e privati.
Racchiude obiettivi di assoluta no-
vità tra cui:
Contenimento del consumo del 
suolo, inteso quale bene comune e 
risorsa non rinnovabile; il suolo, con 
le infrastrutture verdi, svolge funzio-
ni importanti per l’ambiente urbano 
e produce i servizi eco-sistemici 
indispensabili per la prevenzione 
del dissesto idrogeologico e la miti-
gazione e l’adattamento ai cambia-
menti climatici
Favorisce la rigenerazione urba-
na e il miglioramento della qualità 
urbana ed edilizia anche in termini 
di qualità ambientale ed ecologica. 
Con la rigenerazione urbana la leg-
ge indica chiaramente l’obiettivo di 

riqualificare l’esistente, di sviluppa-
re i servizi e di coinvolgere le comu-
nità locali nelle scelte di trasforma-
zione
Sostiene la tutela e valorizzazione 
del territorio nelle sue caratteristi-
che ambientali e aesaggistiche fa-
vorevoli al benessere umano e alla 
conservazione della biodiversità e 
di habitat naturali

Quali sono il processo e gli stru-
menti del piano?
Il processo di pianificazione del 
PUG si sviluppa attraverso differenti 
strumenti e attività:
una analisi del territorio, dei suoi 
caratteri e dei processi evolutivi che 
lo interessano dal punto di vista am-
bientale, sociale ed economico
l’elaborazione di una Strategia 
per la Qualità Urbana ed Ecolo-
gico-Ambientale con particolare 
attenzione ai temi dello sviluppo e 
delle misure di mitigazione e adat-
tamento
l’elaborazione della Valutazione 
della Sostenibilità Ambientale e 
Territoriale (ValSAT) e Valutazio-
ne Ambientale Strategica (VAS) 
con cui si valuta la coerenza delle 
politiche di Piano e le trasformazioni 
urbanistiche rispetto agli obiettivi di 
sostenibilità
un processo di informazione e 
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partecipazione rivolto alle istitu-
zioni organizzate del territorio, alle 
categorie sociali ed economiche 
e alle comunità locali con le quali 
condividere i contenuti e gli obiettivi 
di Piano
Con il processo di Piano, il PUG 
deve quindi determinare gli obiettivi 
e le scelte sostenibili di trasforma-
zione del territorio tenendo conto 
del capitale naturale e ambientale, 
della rigenerazione urbana, dei suoi 
caratteri storico-culturali, dei biso-
gni socio-economici e dello sviluppo 
della comunità locale

Che cos’è l’Ufficio di Piano?
La Legge Regionale impone l’istitu-
zione dell’Ufficio di Piano (da parte 
di tutti i Comuni della Regione sia in 
forma singola che associata) il qua-
le esercita le funzioni di pianificazio-
ne urbanistica, ed in particolare si 
occupa della predisposizione e ge-
stione del PUG, degli accordi ope-
rativi e dei piani attuativi di iniziativa 
pubblica, e del supporto alle attivi-
tà di negoziazione con i privati e di 
coordinamento con le altre ammini-
strazioni che esercitano funzioni di 
governo del territorio, fatte salve le 
attività riservate ad altri organismi 
tecnici ovvero agli organi politici.
La stessa legge dice che gli Uffici di 
Piano devono essere dotati di tutte 
le figure professionali necessarie 
per l’esercizio delle funzioni di go-
verno del territorio, tra cui le compe-
tenze nel campo:
- pianificatorio,
- paesaggistico,
- ambientale,
- giuridico,
- economico-finanziario
e ne fanno parte:
il  Responsabile  dell’Ufficio  di 
Piano  che coordina i lavori per la 
redazione del PUG e cura i rappor-
ti con i progettisti incaricati, con gli 
amministratori, con gli uffici tecnici 
comunali e con il Garante. È altresì 
responsabile di tutti i procedimenti 
inerenti il PUG
il Garante della comunicazione e 
della partecipazione che cura l’ac-
cesso alle informazioni, la parteci-
pazione di cittadini e associazioni, 
il diritto al contradditorio, le opera-
zioni di pubblicazione previste dalla 
legge

Figure interne al Comune o ai Co-
muni afferenti 
Figure esterne qualora le compe-
tenze ritenute necessarie non risul-
tassero disponibili 

 Il PUG, tuttavia, non è esclusiva 
materia tecnica ma è anche ma-
teria politica in quanto rappresenta 
una sfida strategica indispensabile 
per una visione ampia e proiettata 
nel futuro; è una sfida che richiede 
alla politica e alle istituzioni respon-
sabilità e progettualità per mettersi 
alla guida di un cambiamento orien-
tato alla sostenibilità per un nuovo 
modello di sviluppo che generi posi-
tivi impatti economici, sociali e am-
bientali.
E’ quanto mai evidente che la condi-
visione tra più Amministrazioni delle 
politiche e delle strategie che si vo-
gliono perseguire sarebbe  quanto 
mai auspicabile e utile al persegui-
mento della sostenibilità complessi-
va del sistema territoriale
 In quest’ottica il Comune di Budrio 
ha deciso di “consociarsi” con il Co-
mune di Castenaso istituendo un 
Ufficio di Piano comune. Bene, ver-
rebbe da dire ma c’è un ma. 
A mio avviso, cogliendo la portata 
strategica di questo strumento, sa-
rebbe stato utile, lungimirante e op-
portuno confrontarsi e agire insie-
me al maggior numero possibile di 
Comuni che insistono sullo stesso 
territorio avviando un percorso per 
redigere un unico PUG intercomu-
nale, sia per gestire adeguatamente 
le grandi sfide per il futuro sui temi 
come i servizi, le infrastrutture e la 
mobilità ma anche per fornire regole 
chiare ed omogenee da applicare in 
tutto il territorio.
Ovvero insieme ai Comuni dell’U-
nione Terre di Pianura.
Prima dell’uscita del Comune di Bu-
drio dall’Unione (1 Gennaio 2021) 
era già stato istituito l’Ufficio di Piano 
per l’elaborazione di un PUG inter-
comunale condiviso nonché firmato 
un Protocollo d’Intesa tra la Città 
Metropolitana, la Regione ER e l’U-
nione Terre di Pianura per attivare 
forme di collaborazione finalizzate 
all’approvazione del PUG. L’uscita 
dall’Unione ci ha automaticamente 
estromesso e anche la successiva 
richiesta del nostro Comune di ade-

sione all’elaborazione del PUG co-
mune, non ha avuto esito positivo a 
causa dell’impossibilità di soddisfa-
re le richieste dell’Unione.
Di nuovo sorge spontanea la do-
manda: è stato davvero così conve-
niente uscire dall’Unione?
Mi si risponde che sì, abbiamo ri-
sparmiato e ora il servizio di Polizia 
Municipale e dell’Ufficio Tributi sono 
assolutamente assai più efficienti.
Continuo però a pensarla diver-
samente. Sicuramente le Unioni 
scontano alcune criticità ma sono 
convinta che quando si è all’inter-
no di una situazione occorra fare di 
tutto per migliorarla. Bisogna però 
crederci e in questo caso bisogna 
credere che insieme è meglio che 
da soli, che se si lavora insieme si 
hanno maggiori possibilità di riusci-
ta, che la collaborazione e anche le 
critiche sono condizione necessaria 
per il vivere comune, che l’autore-
ferenzialità è solamente un atto di 
arroganza e di miopia, che, citando 
Bersani “Io sto bene se sta bene an-
che il mio vicino”
Un’ultima considerazione
Entro l’1 gennaio 2022 i Comuni o 
le relative Unioni devono assumere 
la proposta del nuovo Piano Urbani-
stico Generale e entro l’ 1 gennaio 
2024 devono completarne il proces-
so di approvazione.
Il percorso da seguire non è sicu-
ramente semplice, richiede tempo e 
prevede varie fasi, tra cui, come già 
detto, un percorso di partecipazio-
ne. Non a caso in numerosissime 
realtà è iniziato già da un paio d’an-
ni e in talune città/Unioni è addirittu-
ra stato concluso.
Rilevo dunque un forte ritardo (non 
abbiamo ancora istituito l’Ufficio di 
Piano) e il fatto che, come ormai 
abbiamo abbondantemente avuto 
modo di constatare, questa Ammini-
strazione procede senza un minimo 
di programmazione trovandosi di 
volta in volta ad affrontare i proble-
mi di corsa, con il fiato corto e l’ine-
vitabile ritardo.
Non è questa la mia idea di gover-
no e credo che per quanto riguarda 
il PUG si stia perdendo l’ennesima 
occasione di pensare a costruire un 
futuro migliore. Dispiace

Sonia Serra
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Al fine di risolvere un problema ambientale specifico 
presso il Cimitero, si rende necessaria fino al 19 Dicem-
bre la chiusura degli accessi ai loculi presenti al 1° piano 
della Galleria Centrale del Cimitero.
Resterà aperto un unico varco per permettere la manu-
tenzione e i servizi funerali.
Non sarà pertanto possibile in questo periodo la sem-
plice visita ai loculi dei defunti posti nel 1° piano della 
Galleria Centrale.
L’accesso sarà nuovamente consentito a partire da lu-
nedì 20 Dicembre.
Con l’anno nuovo verrà programmato un ulteriore inter-
vento di controllo ambientale. 
Ci scusiamo per il disagio.

Si comunica che dal giorno 23 novembre al giorno 30 
novembre, condizioni meteo permettendo, saranno ef-
fettuati lavori di asfaltatura in via Amorini dal numero 
civico 2 al numero 6.

Sarà vietata la circolazione e sosta nel suddetto tratto 
stradale, ad eccezione dei veicoli addetti ai lavori.
Sarà vietata la circolazione ad eccezione dei residenti 
accedenti alle proprietà private.

CONTROLLO COLOMBI URBANI CIMITERO DI BUDRIO

ASFALTATURA DI VIA AMORINI

SICUREZZA STRADALE

Sono in fase di realizzazione, cominciando da via Creti Martella, i lavori per 
realizzare 4 passaggi pedonali rialzati presso le vie:

- Via Creti Martella (all’altezza di Via Dante Mezzetti)
- Via Verdi (all’altezza di Via Marconi)
- Via Camilla Partengo
- Via Martiri Antifascisti

Le opere verranno svolte garantendo sempre la circolazione in un senso di 
marcia in orario diurno con movieri e con divieto di sosta nei tratti oggetto 
dei lavori.

 T E R R A  E  C I V I LT À  D I C E M B R E  2 0 2 1
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BUDRIO CAMBIA LA  MUSICA!

L’Amministrazione Comunale, in collaborazione con 
l’Associazione Diapason Progetti Musicali, Ban-
da Giovanile Città di Budrio, Studio del Movimen-
to, Teatrino dell’Es, BDR, Rosso Magenta, ANPI, 
Ocarina Ensemble e Proloco Budrio organizza una 
serie di eventi presso le Torri dell’acqua, da ottobre 
a dicembre, con spettacoli, laboratori e workshop gra-
tuiti e aperti a tutti.
La disponibilità massima è di n° 90 posti a sedere e 
la prenotazione è obbligatoria telefonando al nume-
ro dell’InfoPoint turistico 051 4846303 dalle ore 9.30 
alle ore 12.00 o scrivendo a info@budriowelcome.it.
Per accedere sono obbligatori mascherina e Green-
pass.

Ecco il calendario degli eventi ancora da realizzare. 

NOVEMBRE

Sabato 27 ore 10.00 - Biblioteca Comunale
Pinocchio - lettura per bambini con interventi 
di ocarine

Sabato 27 alle ore 11.30 e alle 16.30
OcaTour - visite guidate al museo e ai luoghi 
dell’ocarina

Sabato 27 ore 20.45
Tutto nel mondo è burla – cronaca di un sogno 
Verdiano
Spettacolo di burattini di Riccardo e le ocarine 
del GOB

Domenica 28 alle ore 10.00 e alle 17.30
OcaTour - visite guidate al museo e ai luoghi 
dell’ocarina

Domenica 28 ore 16.30
Concerto del GOB - Concerto di settimino di 
Ocarine
DICEMBRE

Venerdì 3 ore 20.00
Re/Sound @ Torri dell’Acqua
Serata con DJ set e showcase musicali

Sabato 4 ore 20.45
O voi che m’ascoltate - Canzoni, madrigali spi-
rituali e amorosi, fanfuliche tra cinquecento e 
seicento con Coro Schütz

Domenica 5 ore 16.00
Coltivare le passioni - Laboratorio artistico ri-
volto alle famigli

Domenica 5 ore 19
Ensemble du Sud - tappa budriese del tour 
2021 “Mojito”

Mercoledì 8 ore 16.30
Gianduja e la farina magica - Spettacolo di 
burattini della compagnia Marionette Grilli di 
Torino con la Direzione Artistica del Teatrino 
dell’ES di Vittorio Zanella e Rita Pasqualini

Venerdì 10 ore 20.00
Re/Sound @ Torri dell’Acqua - Serata con DJ 
Set e showcase musicali

Sabato 11 e Domenica 12
Associazione Diapason Progetti Musicali Saggi 
di Natale della scuola di musica e della scuola 
di ocarina

Domenica 19 ore 16.30
L’abito non fa il mago - Spettacolo di Magia 
per bambini con il mago Bryan e Tamayo

Mercoledì 22 ore 20.45
Christmas with Persibrass - Brass ensemble 
accompagnato da voce solista - Esecuzione di 
musiche natalizie.
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FRANCESCO BARBERINI RACCONTA LA STORIA DEI DINOSAURI ALLA BIBLIOTECA COMUNALE 

Nell’ambito della rassegna Letture in Biblioteca ecce-
zionale incontro sabato 4 dicembre alle ore 10, con 
il giovane divulgatore Francesco Barberini, 14 anni, 
già nominato Alfiere della Repubblica Italiana per meriti 
scientifici e divulgativi dal Presidente Mattarella. 

Il sogno di Francesco è quello di diventare ornitologo.

Dall’età di 7 anni realizza molti video in oasi e parchi per 
far conoscere la natura ai suoi coetanei. Dall’età di 8 
anni realizza  conferenze in presenza o tramite internet, 
sulla natura ed in particolare sull’evoluzione dei dino-
sauri in uccelli, col fine di sensibilizzare persone di ogni 
età. Ha tenuto conferenze in scuole, Università e Musei, 
anche in Finlandia in lingua inglese. 

Ha pubblicato sei libri, fra cui “Che fine hanno fatto i 
dinosauri? – Com’erano veramente e come sono di-
ventati” dove parla delle ultime scoperte scientifiche 

che ci mostrano come in realtà erano i dinosauri e del 
fatto che non si sono estinti, ma sono ancora tra noi, 
infatti sono gli odierni uccelli. 

Francesco è e rimane un ragazzo della sua età che 
ama raccontare e condividere le sue conoscenze. Oltre 
a studiare, frequenta la prima liceo scientifico, tiene ru-
briche  periodiche nella trasmissione di Rai 3 “Kiliman-
giaro” nel programma di Rai 2 “Detto Fatto” e cura una 
rubrica settimanale nel programma “#Explorers” di Rai . 

Sabato 4 dicembre, alle ore 10.00 in biblioteca, ci rac-
conterà la storia dei dinosauri e la loro evoluzione e 
scomparsa rivelandoci le ultime scoperte in materia.  

Prenotazione obbligatoria al numero 051 801220. 

Si richiede Green pass sopra i 12 anni ed è obbliga-
toria la mascherina. 

LETTURE IN BIBLIOTECA 

Continua il ciclo di lettere in Biblioteca comunale, indi-
cato dai 3 anni in su, a cui sono dedicati i sabato matti-
na. Ecco gli appuntamenti che rimangono per cocludere 
la rassegna iniziata a novembre.

27 novembre
Pinocchio. Lettura per bambini con interventi di ocarine

4 dicembre
Un sabato di scoperte! (dai 5 ai 99 anni)
Il giovane divulgatore Francesco Barberini terrà una 
lezione magistrale sull’evoluzione della natura e dei di-
nosauri.

11 dicembre
Ma i libri silenziosi parlano? Vieni a conoscere i Silent 
Book

18 dicembre
Finalmente Natale!

Prenotazione obbligatoria al numero 051 801220. 

Si richiede Green pass sopra i 12 anni ed è obbliga-
toria la mascherina. 
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FECONTINUA LA TRASFORMAZIONE DIGITALE DELL’AMMINISTRAZIONE

Come vi avevamo anticipato in un precedente numero, 
Digitale Comune è il progetto di Regione Emilia-Roma-
gna e Lepida dedicato alla trasformazione digitale dei 
servizi online dei Comuni dell’intero territorio regionale.

Nella prima parte dell’anno sono state avviate le attività, 
da un punto di vista organizzativo e tecnico, che hanno 
visto Lepida a supporto degli Enti nel garantire le neces-
sarie implementazioni sui sistemi regionali e locali per 
il corretto interfacciamento con le piattaforme nazionali. 
Si tratta di azioni capillari che prevedono un dialogo co-
stante con tutte le amministrazioni del territorio.

l progetto si sviluppa grazie alla partecipazione di tutti 
gli Enti dell’Emilia-Romagna e rientra nelle azioni pre-
viste nell’ambito dell’Agenda Digitale Data Valley Bene 
Comune.

Tre gli obiettivi da raggiungere:

- accedere ai servizi online della PA tramite SPID, il Si-
stema Pubblico di Identità Digitale;

- completare l’integrazione con la piattaforma pagoPA e 
utilizzarla per i pagamenti verso le amministrazioni;

- rendere accessibili i servizi online degli Enti della regio-
ne da smartphone, attraverso app IO.

Il Comune di Budrio partecipa attivamente già da set-
tembre alla seconda fase del progetto  che, accanto alle 
azioni tecniche, prevede ulteriori misure di formazione e 
comunicazione rivolte ai cittadini e alle pubbliche ammi-
nistrazioni del territorio.   
Ogni settimana infatti, viene pubblicata sul sito istituzio-
nale e sui social una scheda informativa che indirizza 
il cittadino, per ottenere risoluzione delle problematiche 
più comuni, tramite l’utilizzo dei nuovi strumenti informa-
tici.

Ricordiamo inoltre che sono ancora  disponibili online gli  
incontri formativi sulla pagina.

https://digitale.regione.emilia-romagna.it/digitale-comu-
ne/come-imparo/prossimi-corsi. 
I corsi formativi sono  aperti a tutte le persone che abita-
no in Emilia-Romagna e sono in lingua italiana e inglese. 
La partecipazione è gratuita ma è necessario iscriversi.

PRESENTAZIONE LIBRI

Giovedì 2 dicembre alle ore 21,00 in Sala di Lettura di 
Mezzolara  
As divartän col nòstar dialàtt  (ci divertiamo col nostro 
dialetto)
Antichi soprannomi mezzolaresi e budriesi. Detti partico-
lari nel dialetto di Budrio fra Ottocento e Novecento nei 
libri di Fedora Servetti Donati.
Introduce Lorenza Servetti. 
Letture di soprannomi a cura di Lucia Bonora e Tiziano 
Casella.
Declamazione di tre poesie/zirudelle di Tiziano Casella 
con riferimento agli antichi soprannomi e ai detti partico-
lari nel dialetto di Budrio.

Si richiede Green pass sopra i 12 anni ed è obbliga-
toria la mascherina. 

Sabato 11 dicembre alle ore 10 in  Sala di Lettura a 
Mezzolara, presentazione del libro:
NON VOGLIO AVERE PAURA
di Alice Vignoli
Sarà presente l’autrice, letture a cura di Martina Anacoreti.
Evento adatto a bambini dai 7 agli 11 anni.

Si richiede Green pass sopra i 12 anni ed è obbliga-
toria la mascherina. 

Venerdì 3 dicembre, 
alle ore 17 in Sala del-
la Musica presso la 
Biblioteca di Budrio in 
via Garibaldi, 39 pre-
sentazione del libro:
Pinocchio e la magia 
della Luna
di Elena Sofia Scarpa 
(ed. Ass. Pspsy Med, 
Napoli 2021)

Introducono e presen-
tano il libro:
Dr.ssa Sara Brunetti, 
Pedagogista e Re-
sponsabile Servizi 
Educativi e Scolastici 
di Budrio.
Dr.ssa Chiara Scarpa, Neuropsichiatra ASL 1 Napoli 
Centro.
A seguire Grazia Russo, amica e coetanea, dialoga con 
l’autrice. 

Si richiede Green pass sopra i 12 anni ed è obbliga-
toria la mascherina. 

CU
LT

UR
A


